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JANVIER 2024

mardi  30  janvier  2024,  la  Commission  Communale  des
Impôts Directs (CCID) s’est réunie dans la salle du foyer en
présence de M. Pierre-Fabien VIALA, géomètre du cadastre.

La  CCID,  composée  de  7  membres  (le  maire  et  6
commissaires  désignés  en  début  de  mandat),  intervient
surtout en matière de fiscalité directe locale et :
 dresse, avec le représentant de l’administration, la liste

des  locaux  de  référence  pour  déterminer  la  valeur
locative  des  biens  affectés  à  l'habitation  ou  servant  à
l'exercice  d'une  activité  salariée  à  domicile,  détermine
leur  surface  pondérée  et  établit  les  tarifs  d’évaluation
correspondants (article     1503 du CGI  ) ;

 participe à l’évaluation des propriétés bâties (article     1505  
du CGI) ;

 participe à  l’élaboration  des  tarifs  d’évaluation  des
propriétés non bâties ;

 formule des  avis  sur  des  réclamations portant  sur  une
question de fait relative à la taxe d’habitation et la taxe
d’enlèvement des ordures ménagères (article R. 198  -  3 du  
livre des procédures fiscales).

Son  rôle  est  consultatif. En  cas  de  désaccord  entre
l’administration et la commission ou lorsque celle-ci refuse
de prêter son concours,  les évaluations sont arrêtées par
l’administration fiscale.
Afin  de  mettre  à  jour  les  bases  d’imposition  des
taxes locales,  les  services  fiscaux  opèrent  un
suivi permanent  des  changements  relatifs  aux  propriétés
non bâties et propriétés bâties de chaque commune qu’il
s’agisse des constructions nouvelles, des démolitions, des
additions de construction, des changements d’affectation,
voire  des  rénovations  conséquentes.  Ce  suivi  est
matérialisé  sur  les  "listes  41"  qui  recensent  toutes  les
modifications depuis la tenue de la dernière réunion. Ces
listes 41 sont mises à disposition de la commune une fois
par an sur le Portail Internet de la Gestion Publique (PIGP)
ou, à défaut, envoyées sur support papier.

FÉVRIER 2024

5  février     :   Début  des  travaux  pour  l’agrandissement  de
l’accès aux jardins rive droite à partir de la RD2. Ces travaux
ont été réalisés sous maîtrise d’ouvrage du SIV d’Ille avec les
crédits affectés à la commune de Montalba-le-Château.

 Vue depuis le chemin des jardins
                                                                                        Vue depuis la RD2

15 février     :   un nouveau lampadaire LED a été installé à l’angle
de la façade de la maison appartenant à M. Robert Whithead
afin de mieux éclairer les escaliers qui descendent de la place
de l’Horloge.

Un grand merci  à  M.  Robert  WHITEHEAD d’avoir  accepté,
dans l’intérêt général, cette implantation sur sa propriété.

Un bel  exemple de citoyenneté
et de souci de l’intérêt public.

Bravo encore à M. Whitehead

16 février     :   Clôture du recensement. Merci à tous pour votre
participation  et  votre  sens  civique.  Une  grande  majorité
d’entre vous a effectué ce recensement en ligne plus simple
et plus rapide.

Le recensement s’est déroulé sans aucun incident et il a pu
être  clôturé  avant  la  date  limite  grâce à  Éric  DELAVISSE,
notre agent recenseur, qui a accompli cette t^che en plus
de son travail. Merci à lui !

Semaine du 19 au 23 février     :   Intervention comme chaque
année  de  l’Association  Força  Réal  pour  la  réparation  de
divers chemins. Cette année principalement :
 le  chemin  d’accès  au  terrain  communal  dédié

temporairement  au  dépôt  des  rémanents  pour  les
propriétaires  concernés  par  les  Obligations  Légales  de
Débroussaillement (OLD) abîmé à cause des nombreux

passages de véhicules pour déposer les branchages.
 Le chemin qui descend du château vers l’aire des loisirs
 le chemin de Rodès
 et autres points isolés

22 février     :   localisation importante fuite d’eau sur la RD2
Grâce à la mobilisation et à l’investissement d’Eric et d’Alex,
la fuite d’eau a pu finalement être localisée au niveau du
coussin  berlinois  sur  la  RD2 et  devant  la  maison de Mme
Palet.

Cette  mobilisation,  qui  a  duré  plusieurs  jours  avec  des
essais de coupure d’eau le jour et principalement la nuit,
est  venue  appuyer  avec  efficacité  l’intervention  de  la
société CANATECH dans sa recherche de fuite et évité ainsi
une facture beaucoup plus importante.

27  février     :   Remplacement  du  Bayoxide  des  colonnes  de
filtration de l’arsenic par la société TAEH.

Après  remplacement,  le  taux  d’arsenic  dans  l’eau  est
descendu à 1,54 µg/l.

http://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do?idArticle=LEGIARTI000025101143&cidTexte=LEGITEXT000006069583&dateTexte=20120101&oldAction=rechCodeArticle
http://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do?idArticle=LEGIARTI000025101143&cidTexte=LEGITEXT000006069583&dateTexte=20120101&oldAction=rechCodeArticle
http://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do;jsessionid=1EE5A3BC61FF4E00268FB43EA3916BEA.tplgfr41s_2?idArticle=LEGIARTI000036364442&cidTexte=LEGITEXT000006069577&categorieLien=id&dateTexte=
http://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do;jsessionid=1EE5A3BC61FF4E00268FB43EA3916BEA.tplgfr41s_2?idArticle=LEGIARTI000036364442&cidTexte=LEGITEXT000006069577&categorieLien=id&dateTexte=
http://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do;jsessionid=1EE5A3BC61FF4E00268FB43EA3916BEA.tplgfr41s_2?idArticle=LEGIARTI000033817186&cidTexte=LEGITEXT000006069577&categorieLien=id&dateTexte=


Cette  opération  a  été  réalisée  dans  le  cadre  de  travaux
urgents préconisés par l’actualisation du schéma directeur de
l’alimentation en eau potable car le taux d’arsenic avoisinait
la limite autorisée de 10 µg/l.


MARS 2024

6  mars     :   Zones  d’Accélération  des  Énergies  Renouvelables
(ZAER).
Dans le cadre de la mise en œuvre de la loi d’Accélération de
Production des  Énergies  Renouvelables  (APER),  le  Maire  a
invité la population à une réunion publique d’information à
la  salle  des  fêtes.  Lors  de  cette  réunion,  le  Maire,
accompagnée par  M.  Fillatreau (SYDEEL),  a  présenté les  3
ZAER retenues par le conseil municipal pour des toitures et
ombrières photovoltaïques. Le conseil municipal, par ailleurs,
n’est  pas  favorable  à  l’implantation  d’éoliennes  sur  le
territoire communal.

Les divers échanges avec les habitants présents ont permis
de  rajouté  une  ZAER  supplémentaire  pour  une  toiture
photovoltaïque sur le toit de l’ancienne cave coopérative.
Ainsi,  les  4  ZAER  retenues  (toiture  bergerie  communale,
ombrières sur les parkings de la mairie et route de Tarerach
et la toiture ancienne cave coopérative) ont été validées à
l’unanimité  en  conseil  municipal  le  8  mars  2024  puis
enregistrées sur le site Internet dédié.

8 mars     :   Réunion du conseil municipal à 18h30
Ordre du jour     :  
1) Approbation du PV de la réunion du 08/12/2023
2) Rapport d’activité SPANC66 2023
3) Rapport annuel 2023d’exploitation éclairage public SYDEEL66
4) Convention conseil en énergie partagé (CEP) SYDEEL66
5) Zones d’accélération e la production des énergies 

renouvelables (ZAER)

6) Demande de subvention projet extension du cimetière
7) Demande de subvention recherches fuites d’eau et travaux de 

réparation
8) Approbation du schéma directeur d’alimentation en eau potable 

actualisé
9) Question diverses

7 et 8 mars     :   réparation fuites d’eau sur la RD2.
Ces fuites étaient à l’origine d’une consommation journalière
très importante. Depuis la réparation, notre consommation
d’eau potable s’est stabilisée à moins de 30 m³ par jour.

AVRIL 2024

12 avril : Réunion du conseil municipal à 18h30
Ce conseil municipal était dédié à la présentation des budgets
(principal et Eau et assainissement) pour l’année 2024.

Ils  ont  fait  l’objet  d’un numéro « spécial  budgets »  de la
Gazette  communale,  comme  tous  les  ans  depuis  2021,
distribué  fin  avril.  A  noter  que  tous  les  numéros  de  la
Gazette sont  publiés  sur  le  site  Internet  de la  commune
(montalbalechateau.com)

20  avril     :   Concert  gratuit  en  l’église  Notre  Dame  de
l’Assomption. Ce concert a été proposé à la municipalité par
M. Massat (Fenolhedes Orchestra de Maury). Un programme
de  musiques  traditionnelle,  classique  et  diverse  a  été
interprété par un quatuor à cordes composé de musiciens
professionnels et a enchanté le nombreux public présent.
Les  musiciens  et  le  public  se  sont  retrouvés  à  la  fin  du
concert au foyer de la mairie autour d’un apéritif offert par la
municipalité.
Un grand merci  à  M.  Massat  et  aux  musiciens  pour  cette
agréable prestation.

MAI 2024

5 mai     :   Deuxième édition du TREC organisé par Émilie
Kaufinger  en  partenariat  avec  la  fédération française
d’équitation  et  l’association  « A  tous  Vents »  sur  le
territoire de Montalba-le-Château.
Merci  à  tous  les  participants  et  organisateurs  pour
cette journée qui a fait le bonheur du nombreux public.



8 mai     :   cérémonie de commémoration du 8 mai 1945.
Comme tous les ans, la cortège mené par Mme le Maire et le
conseil  municipal,  et en présence du public est parti de la
mairie à 11H. Après le dépôt de gerbe devant le monument
aux  morts,  une  minute  de  silence  a  été  observée  en
hommage  aux  morts  tombés  pour  la  France.  Le  discours
officiel  a  été  suivi  d’un  apéritif  préparé  par  le  conseil
municipal au foyer.

Merci  à  tous ceux qui  année après  année  ont  à  cœur de
participer à cette cérémonie afin perpétuer la mémoire de
nos soldats et notamment ceux de Montalba-le-Château, qui
se sont battus pour que nous vivions dans une France libre.

JUIN 2024

Dimanche 9 juin     :   Élections européennes               
Abstention : 40,91 %

23  juin     :   Feux  de  la  Saint  place  de  l’horloge.  Grillades  et
sangria offertes par la municipalité. Les bouquets de la Saint-
Jean  confectionnés  la  veille  par  les  bénévoles  ont  été
distribués gracieusement aux personnes présentes.
Un grand merci  à  Julien  JAULENT pour  l’interprétation de
chansons populaires à cette occasion. 

27 juin     :   installation de deux chalets à l’aire des loisirs pour
les marchés du lundi organisés par l’association A Tous Vents
et la buvette (les jeudi, vendredi et samedi) pendant l’été.
Cette année en accord avec les associations, il a été décidé
de remplacer la location du batimodule et du container de
stockage par deux chalets en bois qui s’intègrent mieux dans
le site. Si cette expérience est concluante et convient à tout
le monde,  il  est  envisagé d’acquérir  deux  chalets  en  2025
sachant que cet achat sera amorti en moins de 4 ans.

Photos illustration marché du lundi 22 juillet 2024

27  juin     :   Assemblée  générale  des  propriétaires  de  l’ASA
HORTS de la Fount au foyer à 18H30. Après la démission de
plusieurs  membres  du  conseil  syndical,  il  était  nécessaire
d’élire de nouveaux membres afin de permettre à l’ASA de
fonctionner et de mettre en œuvre budget 2024.

Dimanche 30 juin     : 1er tour des législatives            
Abstention : 27,15 %

Liste Rassemblement National : 29 voix
Liste La France Insoumise : 13 voix
Liste d’Union à Gauche : 11 voix

À l’issue de l’AG, le nouveau conseil syndical a élu M. Jean-
Louis CHAMBON à la présidence de l’ASA.

Union de la Gauche (Nathalie CULLELL) : 50 voix
Rassemblement national ( Sandrine DOGOR-SUCH) : 41 voix
Ensemble (Laurence GAYTE) : 12 voix



JUILLET 2024

Dimanche 7 juillet     :   2ème tour des législatives      
Abstention : 29,14 %
Les  résultats  de  ce  deuxième  tour  à  Montalba-le-Château
(50 %  -  50%)  ont  attiré  l’attention  des  journalistes  de
l’Indépendant. Article lien ci contre   

Union de la Gauche (Nathalie CULLELL) : 49 voix
Rassemblement national ( Sandrine DOGOR-SUCH) : 49 voix

https://www.lindependant.fr/2024/07/08/match-nul-entre-le-rn-
et-le-nouveau-front-populaire-a-montalba-le-chateau-un-score-
unique-dans-les-pyrenees-orientales-12067562.php

14 juillet     :   A l’occasion de la fête Nationale, la municipalité a
convié la population à un apéritif républicain au foyer. Après
le traditionnel discours, tout le public présent a pu profiter
d’un  moment  de  partage  et  de  convivialité  convivialité  ô
combien appréciable de nos jours.

21 juillet     :   Festival Les Brêles et BD à Montalba-le-Château.
C’est  la  troisième  édition  de  ce  festival  sur  la  commune.
Cette année, M. Frexinos et ses « acolytes » l’ont doublé d’un
festvial  des  « brêles ».  Les  amoureux  de  BD  et  de  vieilles
bécanes se sont donc retrouvés au foyer et sur le parking de
la mairie toute la journée. Un food truck était sur place pour
une restauration rapide.
Merci aux organisateurs de cette journée.

À VENIR :

Samedi 10 août     :   Jeux d’été à l’aire des loisirs organisés par
Eric CHIMENTO et Ronan. RDV à compter de 17 H pour la
formation et l’enregistrement des équipes.

SUPER AMBIANCE !!!!!!!!

14  août     :   fête  du  village.  (Voir  informations  en  dernières
pages)

INFORMATIONS COMMUNALES :
Afin de faire vivre et surtout de maintenir un service public
de  proximité,  nous  vous  invitons  à  privilégier  vos  envois
postaux,  colis  ou  toutes  autres  démarches  relevant  de  la
poste au bureau de Montalba.
Merci à tous de nous aider dans cette démarche !

Rappel des horaires d’ouverture de
la  médiathèque,  tenue  par  Annie
CHIMENTO à la rentrée prochaine :

Le mercredi de 14h00 à 16h00

horaires des cours de gymnastique volontaire, salle des 
fêtes de Montalba:

Le mardi et le jeudi de 17h à 18h - gym douce
de 18h à 19h - gym tonic

horaires des cours d’AIKIDO, salle des fêtes de Montalba :
Le mardi et le jeudi de 19h à 20h30

POUR CES ACTIVITES PHYSIQUE UN CERTIFICAT MEDICAL DE NON
CONTRE INDICATION A L’ACTIVITE CHOISIE SERA OBLIGATOIR

LES ORGANISATEURS ET PARTICIPANTS DE L’EDITION 2023 !

A NOTER !!
Nouveaux horaires de la mairie à compter du 1er/09/2024 :
La mairie sera fermée le mercredi  toute la journée et le
vendredi elle fermera à 13H au lieu de 12H.

Il  est  rappelé  que  nous  sommes  toujours  en  vigilance
sécheresse  et que de ce fait les feux sont interdits et la
consommation  de  l’eau  doit  être  faite  de  manière
raisonnée.

Pour  les  Montalbanais  qui  souhaitent  recevoir  les  infos
communales  directement  sur  leur  téléphone  ou  leur  PC,
merci de vous rapprocher de la secrétaire de mairie afin de
communiquer vos coordonnées.

https://www.lindependant.fr/2024/07/08/match-nul-entre-le-rn-et-le-nouveau-front-populaire-a-montalba-le-chateau-un-score-unique-dans-les-pyrenees-orientales-12067562.php
https://www.lindependant.fr/2024/07/08/match-nul-entre-le-rn-et-le-nouveau-front-populaire-a-montalba-le-chateau-un-score-unique-dans-les-pyrenees-orientales-12067562.php
https://www.lindependant.fr/2024/07/08/match-nul-entre-le-rn-et-le-nouveau-front-populaire-a-montalba-le-chateau-un-score-unique-dans-les-pyrenees-orientales-12067562.php
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